

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mañon Viernes 20 Agosto de 1886.

Año XIV. Núm. 4.077.

PARIS 16 DE AGOSTO

Hoy es el día señalado para la apertura de los Consejos generales en todo el territorio de la República francesa.

La situación de los partidos viene á ser poco más ó menos la firma que antes de las elecciones del 1.º y 8 de Agosto: los monárquicos han ganado 25 puestos y han obtenido mayoría absoluta en dos Consejos.

Esto, no obstante, y como quiera que este año la renovacion de los Consejos generales ha correspondido á la mitad de los miembros que los componian, será curioso ver cuál es la actitud política en que unos y otros se colocan, á fin de que el país pueda juzgar de la importancia que en lo sucesivo haya de concederse al elemento republicano y al monárquico.

Además, todos los ministros y demás personajes que formen parte de esas asambleas, deben pronunciar sus correspondientes discursos, por los cuales será fácil deducir la política dominante en las Cámaras cuando comience la nueva legislación.

Ayer tuvo lugar en el «Salon des Familles» el banquete organizado por los miembros de los comités imperialistas del departamento del Sena, con motivo del aniversario del 15 de Agosto. La Comisión organizadora, vista la buena acogida que había merecido el proyectado banquete, mandó arreglar mesas para 400 comensales; pero á última hora se encontró con que el número de estos llegó hasta 800, viéndose obligada á añadir algunas mesas más en los jardines, por falta material de sitio en el gran salon.

En uno de los testeros del citado salon se veía el busto del príncipe Víctor-Napoleon, rodeado de multitud de banderas tricolores. En el extremo opuesto habíase colocado la mesa de honor, en la que tomaron asiento varios diputados, periodistas y demás personas de alguna significacion en dicho partido.

M. Gay, redactor del «Pays», dió la bienvenida á M. Jolibois, que acaba de llegar del extranjero con el único objeto de asistir al banquete. M. Jolibois contestó á M. Gay, dándole las gracias por las palabras que le acababa de dirigir, y, aprovechando aquella ocasion, manifestó que el príncipe Víctor le había encargado saludarse cariñosamente á los imperialistas parisienses, á quienes enviaba su cordial saludo.

«Proximamente, continuó diciendo monsieur Jolibois, se verificará en Paris una gran reunion imperialista. El banquete de hoy no es más que una fiesta íntima de familia. Dentro de muy poco, los bonapartistas podrán emitir su opinion y dar á conocer sus simpatías en alta voz, sin temor de nada ni de nadie.»

Los palabras de M. Jolibois fueron acogidas con entusiastas gritos de: ¡Viva el Emperador! ¡Viva el príncipe Víctor! ¡Viva M. Jolibois! En aquel momento un diputado coloca la bandera de los comités imperialistas detrás de M. Jolibois, y los gritos y los vivas aumentan de una manera considerable y estrepitosa.

Durante la comida fué objeto de una entusiasta ovacion un veterano del tiempo del

Imperio, que á pesar de sus años, no falta nunca á los banquetes imperialistas. En su pecho lucía el anciano M. Bourlois la célebre medalla de Saint-Helène.

A los postres, M. Jolibois concedió la palabra á los que deseaban hacer uso de ella, dominando los discursos del elemento joven, que fué quien hizo el gasto, como vulgarmente se dice.

Por fin, M. Jolibois se levanta para dirigir la palabra á sus cotreligionarios, que esperaban con ansiedad el momento de oír al diputado imperialista.

Después de lamentarse M. Jolibois de la persecucion de que están siendo objeto los que profesan sus ideas, y aludir ligeramente al banquete que se dió el año 1879 en aquel mismo salon en honor del príncipe imperial, que pocos días después entregaba su alma á Dios, manifestó el diputado que la salvacion de Francia dependía del pueblo, único que podía elegir un gobierno estable.

«Nuestros enemigos, dijo M. Jolibois nos llenan de injurias, insultos y calumnias, lo cual prueba que nos temen y que los días de su existencia están contados para ellos.»

Después de elogiar el sufragio universal, que llevó al trono á Napoleon, el diputado imperialista se ocupa en analizar detalladamente el golpe de Estado, que, según afirma, se hizo con el asentimiento del país, lamentándose de que sus pocos años no le permitiesen en aquel entonces tomar parte en un acto que debía asegurar por mucho tiempo la prosperidad de la Francia.

M. Jolibois terminó su discurso poniendo de manifiesto cuáles son las ideas y lo que piensa el príncipe Víctor, y dando dos vivas, uno al príncipe y otro al «Appel au peuple», de cuyo centro es presidente el orador.

Terminado el banquete en medio de un entusiasmo indescriptible, retiráronse los comensales en el mayor orden y sin que hubiera que lamentar el más ligero incidente.—Favre.

Manifestacion monstruo socialista

Bruselas 15.—El tiempo estaba bastante dudoso anoche y creyóse que no iba á ser posible la manifestacion monstruo que los socialistas venian preparando para hoy desde hace tantos meses. Pero durante la noche ha aclarado el cielo y hace una mañana magnífica.

La Federacion de Trabajadores se mueve sin descanso, enviando comisiones á las estaciones para recibir á los compañeros que llegan de distintos puntos de Bélgica.

A esta hora recorren ya las calles numerosos grupos de obreros con insignias y emblemas.

Las tropas, la guardia civil y la policia están concentradas en diversos puntos, dispuestas á hacer respetar el orden. Pero el gobierno ha aconsejado á las autoridades mucha tolerancia, y que, permitiendo amplia libertad de palabra y de emblemas, eviten á toda costa un conflicto.

Bruselas 15.—Hasta ahora no han llegado más que trescientos á cuatrocientos obreros de provincias por las líneas del Norte y Mediodía.

La actitud de los manifestantes es muy tranquila.

Vienen con sus trajes de los días de fiesta, y llevan kepis azul, alrededor del cual se lee, escrito con letras rojas, «Sufragio Universal». Otros, en vez de «Sufragio Universal», llevan escrita la palabra «Amnistia» (para los obreros condenados por las huelgas y los excesos de Marzo último).

La impresion general es que el número total de manifestantes será muy inferior al que había anunciado la Federacion de Trabajadores y á lo que habían hecho esperar las predicaciones y la propaganda de los organizadores de la reunion magna de hoy.

Los periódicos radicales preparan ya el ánimo público para un semifiasco, diciendo que millares de obreros no han podido venir á Bruselas porque no tenían dinero para el viaje. Pero esta es una circunstancia que ya estaba descontada cuando esos mismos periódicos dieron por seguro que vendrían todos los obreros de Bélgica.

Bruselas 15.—Han llegado hasta ahora 500 obreros de Amberes y de Malinas; 500 de Lieja; 2.500 de Gante.

De Naviur y su comarca han llegado pocos manifestantes. En Chatelineau y en Ottignies había dispuestos dos trenes especiales, pero no han podido salir por falta de viajeros.

Los manifestantes entran en Bruselas entonando en masa aires patrióticos flamencos. Llevan banderas rojas, cuyas astas aparecen coronadas por gorros frígios ó por hemisferios representando la Tierra. En las estaciones son recibidos por comisiones y por músicas, y al bajar del tren son saludados con aclamaciones. Las banderas de música acompañan luego á los grupos de manifestantes por las calles.

Los manifestantes que han venido de Gante parecen los más entusiastas y los más resueltos.

Entre ellos viene gran número de mujeres, muchas de ellas completamente vestidas de rojo.

El público se muestra tranquilo y bien dispuesto.

Bruselas 15.—En el boulevard Anvers hay ya agrupados 2.500 socialistas de Bruselas, aguardando la hora de formar en la manifestacion.

Todos llevan flores rojas en los ojales.

Bruselas 15.—A pesar de lo que se había anunciado en contra, los socialistas llevan adelante su manifestacion con motivo de la fiesta nacional.

Anoche algunos grupos de muchachos, impulsados por personas mayores, se juntaron delante del palacio real cantando la Marsellesa.

La prudencia de las autoridades evitó que se produjesen grandes desórdenes.

Para la manifestacion de hoy los socialistas esperan reunir 50.000 personas, pero se duda que se llegue á dicha cifra.

El rey no ha salido de Bruselas, pues con motivo de la fiesta nacional es costumbre que asista á diversas ceremonias.

Las autoridades confían que no se turbará el orden, por lo menos durante el día, habiendo adoptado al efecto grandes precauciones.

Bruselas 15.—A última hora han llegado 3.000 mineros de Borinage y 4.000 obreros de las canteras, de las fábricas de cris-

taleria y de las minas del Centro.

Los mineros han venido vestido de blusa blanca, cinturón de cuerpo negro y pantalón blanco de lienzo que es su traje de trabajo.

Tanto los trabajadores del Borinage como los del Centro han entrado en Bruselas cantando y gritando: «¡Viva la república social!» Traen banderas y crepones negros en señal de luto de sus compañeros recientemente condenados por el tribunal de los Asises del Hainaut.

Muchos de los manifestantes llevan gorro frigio.

Les acompañaban mujeres vestidas de cantineras, que marchan con aire resuelto, pero pacífico.

Una muchedumbre inmensa contempla el paso de los expedicionarios, pero con curiosidad más que con otro sentimiento. La policia se muestra muy tolerante.

La animacion es extraordinaria, pero en medio de ella reina manifiesto espíritu de paz. Bruselas tiene el aspecto de los grandes días de fiesta.

Bruselas 15.—La manifestacion estaba formada al medio día, é inmediatamente se puso en marcha.

Las fuerzas de policia, la guardia civil y las tropas se han distribuido con notable tacto para no provocar á los obreros desplegando demasiadas precauciones.

Los manifestantes marchaban en filas de seis y de ocho en fondo con el mayor orden y disciplina.

Las bandas de música iban tocando la «Marsellesa», y los obreros gritando sin cesar «¡Viva el sufragio universal!» haciendo coro las mujeres.

Pero la masa de espectadores se mostraba indiferente ó escéptica. Solo en alguna que otra ventana se veían una ó dos banderas rojas. Y de vez en cuando salían aplausos de algun grupo de espectadores al pasar las mujeres de los mineros llevando banderas, ó á la vista de mineros que iban descalzos.

En la manifestacion han formado de 15.000 á 16.000 obreros. El desfile tardaba una hora en pasar por un punto dado.

En conjunto, el espectáculo ha sido hermoso, conmovedor y pintoresco, pero Bruselas ha visto otros más grandiosos, y de aquí la indiferencia del público.

El movimiento socialista es grave, pero evidentemente está todavía en la infancia.

La manifestacion continúa marchando todavía.

Bruselas 15.—No ha ocurrido ningun incidente en todo el camino de la manifestacion ni en los alrededores del Palacio Real.

A las tres llegaban los manifestantes á los Ministerios. En los balcones estaban los ministros, el cuerpo diplomático y políticos notables.

La manifestacion no solicitó entrevista alguna con los ministros, porque la petición en favor del sufragio universal fué entregada ayer noche al gobierno.

Sin embargo, los portadores de las banderas negras hicieron alto y la manifestacion desfiló delante de ellas lanzando aclamaciones.

Luego del desfile ante las banderas negras la manifestacion se ha disuelto. Unos

obreros se han dirigido á las estaciones para tomar el tren y regresar á sus ciudades. Otros han invadido las tabernas y cervecerías, que á estas horas están rebosando de gente.

Los socialistas habían prometido dejar maravillada á Bruselas con su cordura y con su calma, y hasta ahora han cumplido su palabra.

La petición presentada por los obreros al gobierno, reclamando el sufragio universal, dice así:

«Desde hace 56 años, una sola clase social es la que disfruta del derecho del voto. La igualdad de los belgas ante la ley es una palabra hueca. Una minoría reina sobre las masas y administra los negocios públicos á su capricho y de una manera infame. Los sufrimientos populares son intolerables. Los obreros sufren en medio de una miseria horrible. Cansados ya, piden el derecho del sufragio para poder ocuparse de mejorar su suerte. Negarse á darles satisfacción en esto sería provocar una crisis desastrosa.»

Bruselas 15.—La manifestación ha producido una buena impresión.

Créese que el rey acordará medidas de clemencia á los obreros condenados recientemente por los desórdenes de Marzo último.

El aspecto de la ciudad esta noche es alegre y amonado, sin que haya ocurrido ningún desorden.

Los obreros anuncian, sin embargo, que se mostrarán menos pacíficos en la próxima manifestación si se les niegan las concesiones que han pedido.

Bruselas 15.—El pueblo que presenciaba el paso de la manifestación obrera la ha acogido con muestras de simpatía, arrojándole flores.

Hasta ahora no ha ocurrido más que un incidente digno de especial mención.

Poco antes de la manifestación patriótica salió á recorrer las calles una procesión católica en honor de la Virgen con motivo de la festividad del día.

El populacho silbó á los fieles y al clero que formaban la procesión, la cual prosiguió la carrera fijada de antemano regresando á la iglesia.

El hecho ocurrió en la calle llamada de Malines.

Se lee en el «Journal de Bruxelles»:

«Han ocurrido en Van (Armenia turca) serios conflictos.

Hace algún tiempo que la Puerta Otomana llamó á Constantinopla al arzobispo legítimo de la provincia de Van, monseñor Meguerditch Kherimian, y quiso reemplazarle por un prelado menos favorable, según parece, á los intereses de sus correligionarios, llamado monseñor Boghos. A principios del mes pasado se efectuó la elección del Consejo provincial, el cual, entre sus atribuciones, tiene la de nombrar arzobispo. A este efecto, y para intimidar á los electores, se mandó ocupar por soldados turcos el palacio del patriarca y la iglesia en que debía procederse á la votación.

En virtud de costumbre inmemorial se consideran inviolables los espesados edificios, y esto ocasionó conflictos entre la tropa y la población armenia. En la iglesia del barrio nuevo, los soldados, viéndose apedreados, hicieron fuego contra los armenios; mas estos volvieron á la carga, y al fin la tropa hubo de abandonar la iglesia.

No se hicieron aguardar las represalias de las autoridades turcas. Al día siguiente se hicieron varias prisiones, figurando prin-

cipalmente entre los presos varios estudiantes. Se redujo asimismo á prisión y se trató de castigar á los parientes de los armenios notables que lograron ponerse en salvo.

En el tratado de Berlín se estipula la pacificación de la Armenia y la emancipación de esta provincia. Si las noticias que acabamos de publicar se confirman, la Puerta Otomana se espondrá, á no dudarlo, á no dudarlo, á reclamaciones de las potencias europeas por sus infracciones del tratado de Berlín. Parece que los armenios se ven realmente tiralizados por los turcos.»

De aquí y de allá

La Srta. Dosne, hermana de madame Thiers, ha comprado la casa núm. 40 de la calle de Thiers, en Marsella.

Esa casa, lo mismo que la del núm. 38 de la misma calle, había pertenecido á Mad. Amic, abuela materna de Mr. Thiers.

La Srta. Dosne ha ofrecido esas dos casas á la Academia de Ciencias, Artes y Bellas Letras de Marsella, á condición de que ésta instale en ellas sus diferentes servicios.

Otra condición es que se conserve el cuarto de Mr. Thiers con los objetos que pertenecieron al libertador del territorio.

La Srta. Dosne empleará unos 100.000 francos en la reparación de ambos edificios.

Este valioso regalo llevará el nombre de Fundación Thiers.

D. Jorge Iversen, residente en Hóvik, remite por conducto de la fragata «Blanca» á la junta central de España cuatro almohadas salva-vidas de un material nuevo (piel de reno), que ha dado últimamente magníficos resultados, muy superiores á los del corcho.

El Sr. Iversen dispone que dos almohadas se envíen á Santander para que la junta las ensaye como medio de salvamento, creyendo que su empleo será muy eficaz en los riesgos marítimos, y muy útil á las clases marineras, que tan trabajosamente ganan el sustento en la costa cantábrica.

Acaso los pescadores adopten las almohadas referidas con menos resistencia que otros instrumentos, porque sirven á la vez de asiento comodísimo, que pueden colocar en las bandas de las embarcaciones, y no ocupan espacio, ni aumentan peso, ni estorban las faenas de la pesca.

Tan pronto como se reciban las ensayaré la junta emitirá su informe respecto á la utilidad de ese nuevo medio de salvamento.

El teniente Dik, de la armada rusa, ha descubierto un nuevo polvo luminoso que ha llamado la atención, favorablemente, del Gobierno alemán.

Este polvo comunica sus propiedades á cualquier objeto al que se aplique, y el agua de un vaso puede convertirse en fluido iluminativo añadiéndole un poco de dicho polvo, no consumiendo oxígeno la luz que produce, lo cual lo hace adoptable á las operaciones mineralógicas.

La potencia de su luz dura ocho horas, después de cuyo tiempo se hace necesaria una nueva cantidad de polvo.

Tiene gracia la siguiente farsa de que da cuenta un periódico de Liverpool.

Un sujeto desconocido insertó en varios diarios un anuncio manifestando que toda persona que remitiese á casa de uno de los sastres más acreditados de aquella población un paquete conteniendo 1.000 huesos de cereza, recibiría en cambio un traje completo.

El objeto era dar impulso al comercio de ese fruto, que se recoge con abundancia á

orillas del Mersey.

Al día siguiente de publicado el anuncio, se encontró el desdichado sastre invadida su tienda de paquetes de huesos de cerezas.

El asombro del industrial fué semejante al del vidriero de Tremecen de que habla la fábula.

Tiróse de los pelos hasta arrancarse el último, al verse víctima de tal burla, y como es natural, echó con cajas destempladas á los portadores de los huesos.

Pero no fué eso lo peor, sino que el anuncio produjo un número espantoso de indigestiones.

La Pinacoteca de Milán se ha enriquecido estos días con un cuadro de figuras de tamaño natural, debido al pincel de Jacopo Tintoretto. El asunto del cuadro es la «Transfiguración del cuerpo de San Marcos de Alejandría de Egipto».

Este cuadro procede de Venecia, donde debió pertenecer á alguna de las suprimidas órdenes religiosas.

Los funcionarios que el Gobierno de Italia delegó para catalogar y clasificar los preciosos libros de la antigua Biblioteca Casanatense de Padres Dominicos, han descubierto el Códice de Lactancio, que fué impreso en 1465. El precioso incunabile se daba por perdido.

En el nuevo arreglo de la bella biblioteca de que hablamos se han encontrado otra porción de peregrinas curiosidades bibliográficas, que harán la delicia de los sabios y de los bibliófilos, cuando terminados los trabajos pendientes, se publique el catálogo que se elabora.

Un empleado de los ferrocarriles bávaros ha calculado la celeridad de los diversos ferrocarriles europeos, y resulta que el ferrocarril inglés de Midland es el más rápido de todos, porque sus trenes recorren el trayecto de Londres á Glasgow con una velocidad de 70 kilómetros por hora. Sigue en este orden el de Londres-Noroeste, con una velocidad de 65 kilómetros. Después viene el de París-Calais y la línea de París-Burdeos, con 58; la línea de Berlín-Colonia, con 56, y la de Maguncia-Basilea, con 54.

Para poder hacer la comparación racional, baste recordar que en las últimas carreras del Derby un caballo alcanzó la velocidad máxima de 52 kilómetros por hora, y que en el Concurso internacional de los velocipedistas de Nuremberg, el más intrépido de éstos logró recorrer 30 kilómetros en igual espacio de tiempo.

En España recorre próximamente un «express» 30 kilómetros por hora; es decir, la mitad que en los puntos citados del extranjero.

Gaceta

NOTAS DE VIAJE (1)

(Continuación)

EN PALMA

VI

En el Borne

Terminada la corrida, la gente se dirigió al paseo del Borne, extenso, bonito y bien alumbrado. Allí se reunió lo más distinguido de la sociedad palmesana. Allí vimos muchos rostros morenos, muchos ojos negros, y admiramos la gracia con que las mallorquinas lucían la mantilla blanca.

La animación era grande: todas las personas, desde la aristocracia que ocupaba las sillas de rejilla de hierro, hasta el es-

(1) Véanse los números del martes y el miércoles últimos.

cuadrón de limpia botas que se desparrama por Palma en los domingos, hablaban de arte taurino y discutían con calor el mérito de las estocadas del célebre Mazzantini.

A las diez y media empezó la escojida muchedumbre á dejar el paseo por la cena; y no eran mucho más de las once, cuando el aire que hacía temblar las hojas de los árboles no llevaba en sus ondas sonoras más notas que las del canto del sereno, tan afinado y melodioso como el de sus colegas de por acá.

Dicho sea de paso (giro muy propio del sitio en que nos hallamos, en un paseo), el canto del sereno sólo aprovecha á los ladrones y á los amantes furtivos. ¡Cuántas veces el hombre del chuzo habrá dado la voz de nublado, y el ladrón habrá entendido que tocaban á esconderse! ¡Cuántas veces un amante habrá esperado con ansia que se alejase el canto del sereno para echarse á la calle y salir de compromisos!

VII

Fiesta de calle

Supe que la causa de no haber tocado la música del Regimiento de Mindanao en el paseo del Borne, era por hallarse contratada en una fiesta de calle, y no quise perderme la feliz coyuntura de saber en qué consistía.

El real de la fiesta era en las Plazas de la Merced y del Aceite, y calles de Designol, Vallori y Casa de España. Estaban vistosamente empavesadas con banderas y gallardetes de todos colores y tamaños. Profusión de faroles iluminaba el rostro vivaracho y picaresco de las artesanas que autorizaban el popular espectáculo.

Cuando la música militar cesaba por acá de aumentar el regocijo de los transeuntes y vecinos, por allá, en la Plaza del Aceite, una banda del país tocaba bailables, con gran alegría de la juventud que los aprovechaba.

A media noche cesaron de tocar las músicas, se apagaron las luces, recogióse el público, y las calles quedaron en silencio.

VIII

El incendio

La ciudad dormía. Las casas ofrecían el hechizo de lo misterioso. Ningún profundo observador era capaz de acertar lo que en ellas sucedía. Tal vez los ancianos se lamentaban de sus enfermedades y achaques; tal vez los adolescentes, mariposas humanas, revoloteaban en torno de palacios encantados y Vénus ideales, ó se perdían en el laberinto hermoso de los honores y la fortuna.

De pronto el silbato de los serenitos, el rodar de las bombas, el ruido de los transeuntes y el triste tañer de las campanas despertaron á los vecinos. Abriéronse las poco ántes misteriosas casas, y guiados aquéllos por la llama del incendio, se encaminaron al sitio de la catástrofe. Era en la calle de Bobians, en la fábrica de aserrar de los Sres. Boyeras y Mir, almacenistas de madera.

Cuando llegué allí, ardía todo el edificio. Las llamas subían más alto que las casas, produciendo una claridad rojiza y lúgubre. El humo se esparcía en negras columnas por la atmósfera. En vano los bomberos, todas las autoridades y fuerzas de mar y tierra trabajan con inaudita actividad por apagar el fuego, cuyas lenguas vencían al agua. Por todas partes caían al suelo las vigas calcinadas. Lo único que podía conseguirse, que era aislar el incendio, se logró felizmente.

La curiosidad y el terror daban extraña fisonomía á los que le contemplábamos. Nadie quería ser el primero en retirarse. Es-

tuvimos sufriendo el aire fresco que avivaba las llamas y nos helaba los huesos, hasta que cayeron algunas gotas de agua y el cielo cubierto amenazó descargar en copiosa lluvia. Entonces, que rayaba la aurora, los espectadores dejamos á las autoridades y empleados en su humanitaria obra de extinguir el fuego, marchándonos á trabajar ó á descansar, según la condicion social del individuo.

El resultado del incendio fué la total ruina de la fábrica de los Sres. Boyeras y Mir, sin que hubiese que lamentar ninguna desgracia personal.

Juan Allés.

(Concluirá.)

Al anuncio de que un viudo se había casado, acudieron los muchachos con latas, palos, trompetas y demás instrumentos propios de una cencerrada, para obsequiar á los novios como aquéllos tienen por costumbre en tales casos.

Apénas había comenzado la cencerrada, cuando el nuevo Delegado Sr. Trémol mandó á los agentes de Orden público que dispersaran la bulliciosa chiquillería, lo cual fué obra de pocos minutos. La manifestacion no volvió á repetirse, quedando en paz el nuevo matrimonio y satisfecho el vecindario.

Es muy de aplaudir que se ponga coto á los desafueros de la tropa infantil. Habíase figurado que gozaba de impunidad, y cada vez que un viudo contraía enlace alborotaba la calle de los cónyuges por modo tan ruidoso, que aún en las altas horas de la noche no podía descansar el vecindario. Semejante conducta habla muy poco en favor de la cultura mahonesa; y comprendiéndolo así el Sr. Trémol, ha dado las órdenes más terminantes para que no se reproduzcan estos excesos.

Siga el Sr. Trémol por el camino de cortar abusos, y merecerá los aplausos y simpatías de todo el mundo.

Anoche abrió sus puertas el nuevo establecimiento *El Arca de Noé*, propiedad de los Sres. Pons y Pons, situado en la calle de Hannover, esquina á la Plaza de la Constitucion. Por tal motivo la banda que dirige el inteligente Sr. Mir tocó en dicho punto escogidas piezas y la calle se vió favorecida por gran golpe de curiosos.

La tienda de los Sres. Pons y Pons estaba muy iluminada, demostrando su buen gusto la disposicion de los vinos y comestibles, principalmente en el escaparate. Les deseamos mucha prosperidad.

El violento Norte que aún reinaba, retrajo anoche á muchas familias de asistir al paseo de Isabel II, donde ante escasa concurrencia tocó de nueve á once la música del Regimiento de Filipinas.

Antes del baile que el sábado próximo debe celebrarse en el casino «La Instrucion Alayorense», se verificará una funcion lirico-dramática en el salon-teatro del mismo, poniéndose en escena por la compañía que actúa en el teatro de verano de Ciudadela, las zarzuelas *La Gallina ciega* y *Lucero del Alba*. Parece que en Alayor reina mucha animacion, y que será muy lucida la fiesta de San Lorenzo.

Además de las autoridades y numerosos particulares que han visitado al Sr. Trémol, lo ha verificado una comision de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, presidida por el Sr. Baron de las Arenas.

El nuevo Delegado salió esta tarde para Ciudadela, donde permanecerá hasta el lunes ó martes próximos.

En la mañana de hoy los médicos titular de Villa-Carlos, señor Farré, y doctor D. Federico Llansó y Seguí, han practicado la autopsia del cadáver que fué hallado ayer en la Cala de San Estéban.

Cumpliendo el Delegado Sr. Trémol su propósito de dejar expeditas las calles, sólo ha concedido permiso para celebrar bailes al aire libre fuera de la vía pública. Entre los que se proyectan para mañana, el de «El Trueno» promete estar muy animado.

De un momento á otro dos vapores italianos llegarán á purgar cuarentena en nuestro Lazareto sáfico.

Hoy ha salido de Lisboa para Vigo la Escuadra de Instrucion.

El domingo saldrán para Barcelona los deportados cubanos que había en la Fortaleza de Isabel II, ménos uno que no puede marchar por no haberse recibido aún todas las órdenes oportunas.

RECORTES

Segun «La Independencia Belga», el señor Cánovas ha expresado su opinion respecto á la politica española en los siguientes términos:

«Opina que conviene esperar á que el Sr. Sagasta gobierne en paz todo el tiempo que pueda, y en caso de gastarse el actual presidente del Consejo, debe acudirse á las demás soluciones de la izquierda que sean posibles, incluso la del general Lopez Dominguez, ó una que presidiera el Sr. Martos.

Solo despues deben volver los conservadores, los cuales darán la batalla á la revolucion.»

Lo ménos que debe hacerse es acoger con reserva estas declaraciones, pues dudamos que expresen fielmente el pensamiento del Sr. Cánovas.

Y aun puede suceder que todo sea pura invencion y que nada haya dicho sobre el particular el ilustre jefe del partido conservador.

Pronósticos de «El Siglo»:

«Los físicos mueren en el otoño, y todos los doctores que han visitado á la situacion convienen en que, salvo un incidente imprevisto, morirá para fines de año. Para entonces todos consideran inevitable la formacion de un Gobierno presidido por el general Martinez Campos.»

A esto contesta «La Iberia» que la salud de la situacion es excelente.

Lo cual nos afirma más y más en que tiene razon el Doctor «Siglo».

Porque «La Iberia» es parte integrante de la situacion actual y alimenta engañosas esperanzas.

Como los físicos.

Dice «El Progreso», periódico zorrillista: «En fin, que se ha llegado á hablar de un ministerio Martinez Campos. Viesca. »Señor ó señora, apartad de nosotros este pequeño cáliz.

»O caña.

»Porque sería como una caña de manzanilla.

»Cuestion de un sorbo.»

Que podría á usted indigestársele.

Los radicales franceses confiesan que la dimision del general Boulanger equivaldría á una victoria de los monárquicos.

Tomemos acta de esta declaracion y esperemos tranquilamente la derrota de los republicanos.

A propósito de los intransigentes. Ahora han emprendido una campaña de escándalo y difamacion contra la familia de Orleans, invadiendo con apasionados artículos el terreno de la vida privada.

El despecho hace, pues, su oficio entre los radicales franceses, lo cual demuestra que las cosas no ván como ellos quisieran.

«El Gobierno de Méjico debe emplear medidas draconianas para sofocar las revoluciones. La rapidez es el primer requisito tratándose de una rebelion.»

Esto dice, ¡oh apreciables revolucionarios españoles! el «Herald» de Nueva-York, órgano de la república modelo, donde no hay monárquicos conservadores ni empe-

dercidos reaccionarios.

¿Os gustaria ir allá?

El Gobierno piensa reunir á fines de Octubre las Córtes, cuya legislatura terminará á mediados de Diciembre.

(Dios mediante).

La segunda legislatura empezará en Enero, leyendo los presupuestos el Sr. Lopez Puigserver.

(Mediante Dios).

Lo que ha sido el Sr. Sagasta:

Revolucionario el 54; casi dinástico el 60, cuando queria cubrir de flores el paso de la Reina Isabel por las calles de Madrid si entregaba el gobierno á los progresistas; revolucionario el 68; ministro de la interinidad el 69; de la Monarquía extranjera el 70; de la República el 74; de la Restauracion el 81; de la Regencia el 86...

Como si dijéramos, una especie de camaleon político.

Ménos mal que sus últimas evoluciones hayan sido inspiradas por el patriotismo.

Según telegramas, es falso que se hayan reunido 2,000 emigrados en la frontera.

Es falso que exista descontento en el cuerpo de artillería por la colocacion del general Hidalgo.

Es falso que el Sr. Ruiz Zorrilla haya salido de Paris.

Son falsos los rumores sobre perturbacion de orden público...

¿Qué más? Es falso que haya disidencia entre el Sr. Sagasta y el general Martinez Campos...

En España todo se falsifica.

Hasta los billetes de Banco.

Y los planes de Hacienda.

Y la seriedad política.

Telegrafian á «La Correspondencia de España»:

«Poco antes de la manifestacion patriótica verificada en Bruselas,—dice el correspondal,—salí á recorrer algunas calles una procesion católica en honor de la Virgen con motivo de la festividad del día.

El populacho silbó á los fieles y al clero que formaban la procesion, la cual prosiguió la carrera fijada de antemano, regresando á la iglesia.

El hecho ocurrió en la calle llamada de Malines.»

Es el mismo procedimiento de siempre: los revolucionarios y la demagogia quieren la libertad y la tolerancia solo para ellos.

¡Deliciosa manera de interpretar los derechos individuales y las garantias que amparan las instituciones de todos los pueblos!

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 19.—9'45 n.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Alonso Martinez ha despachado con S. M. la Reina Regente.

Es inexacto que este Ministro tenga el propósito de visitar la Escuadra de Instrucion.

Se acentúan las corrientes de conciliacion entre izquierdistas y fusionistas bajo la gefatura del Sr. Sagasta.

Madrid 19.—10 n

El general Salamanca ha dicho durante su estancia en la Granja que los hombres que se hallan al frente de la situacion, no la dirigen con el acierto que fuera de desear, ni sus actos responden á la opinion general del partido dominante.

Madrid 19.—10'30 n.

Se asegura que el Ministro de Correos de la vecina República, se propone visitar las principales ciudades de España.

Se han declarado en huelga los dependientes del bazar La Union. Inmediatamente han sido cubiertas las plazas que aquellos dejaron.

Madrid 20.—8 m.

Corre por válida la noticia de que el Sr. Lopez Puigserver, negocia un

empréstito de quinientos millones de reales con el capitalista Goigochea, dando como garantia el producto de venta de los montes nacionales.

Madrid 20.—8'40 m.

Dícese que el ex-ministro de Hacienda Sr. Camacho se ocupa en la redaccion de una memoria explicando como se proponia desarrollar sus planes rentísticos.

Cuando se unan los izquierdistas y fusionistas, se modificará el actual Gabinete.

Madrid 20.—8'45 n.

«El Liberal» fundándose en las escasas solicitudes presentadas, considera que ha fracasado la Ley de ingreso en la escala de reserva.

Niega «El Globo» que D. Manuel Ruiz Zorrilla ha desautorizado al Brigadier Sr. Mariné.

Madrid 20.—12'45 m.

«La Gaceta» publica el protocolo en que Inglaterra reconoce la soberania de España en las Carolinas y Palaos.

El propio periódico oficial publica un Real decreto creando tres laboratorios químicos de medicina legal, que se establecerán en Barcelona, Madrid y Sevilla.

Seccion recreativa

Despues de la boda, recibe Arturo las felicitaciones de los asistentes á la ceremonia.

Un tío de la novia, solteron y calavera, se acerca á su nuevo sobrino, le estrecha la mano y le dice en alta voz:

—Tu mujer es encantadora... te deseo muchas como ella.

Respeto filial.

Durante la celebracion de un matrimonio.

—Admite V. por esposa á la señorita G?...

—Sí, padre.

—Y V., señorita, acepta por esposo al señor R?

La novia roja de vergüenza:

—Yo... lo que diga mamá.

Don Miguel Pons y Orfila,

Agente Recaudador de contribuciones de esta localidad.

HAGO SABER: Que trascurrido el plazo prefijado en el edicto y anuncios de primera cobranza para que los contribuyentes de este distrito municipal hiciesen efectivas las cuotas pertenecientes al actual trimestre, ya fuese por sí ó por medio de sus representantes, sin que por ello lo hayan verificado en su totalidad, la autoridad municipal de este distrito, en virtud de certificacion expedida por esta recaudacion de los que aparecen en descubierto y en uso de las facultades que le concede el art. 22 de la Instrucion de 20 de Mayo de 1884, se ha servido firmar á continuacion la siguiente

PROVIDENCIA.—Mediante no haber satisfecho sus cuotas los contribuyentes expresados en la precedente certificacion, dentro del plazo hábil que se les señaló en los edictos de cobranza que se fijaron en esta localidad con la debida anticipacion, antes de abrirse el pago de dicha contribucion correspondiente al primer trimestre de este año económico, quedan incursos en el recargo del 5 por 100 sobre sus respectivas cuotas que marca el art. 16 de la Instrucion de 20 de Mayo de 1884, en la inteligencia de que si en el término de tres dias no satisfacen los morosos el principal y recargo referido, se expedirá el apremio de segundo grado. Y hago entender al recaudador la precisa obligacion que tiene de consignar en los recibos talonarios el importe del recargo que cada deudor satisfaga. Así lo mando y firmo poniendo el sello de mi Oficina en Mahon á veinte de Agosto de 1886.—El Administrador Depositario P. O., J. Sancho

Así, pues, en cumplimiento de lo que previene el referido art., y en virtud de la providencia que precede, es de esperar que los que no hayan satisfecho sus cuotas, se apresuren á verificarlo en los expresados dias 21, 22 y 23 del mes de Agosto, si no quieren incurrir en los apremios sucesivos. Mahon á 20 de Agosto de 1886.—El Recaudador, Miguel Pons y Orfila.—El Alcalde, Sebastian Vinent.

Seccion comercial

Barcelona 19.—4'45 t.

4 por ciento int.	60'250
4 por ciento exterior.	61'750
4 por ciento amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	94'000
B. Hispano Colonial.	41'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	31'500
F. C. del N. de España	81'000
Orensés	9'870
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'250
F. C. de Medina a O. y Vigo.	30'000
Id. Almansa.	64'300
Id. Norte	70'250
Carpetas liberadas.	85'000

Madrid 19.—4 t.

4 p. Interior.	60'500
4 p. amortizable.	76'800
B. Hipotecarios de Cuba.	94'400

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Bernardo abad, dr. y fr.
y S. Eustasio abad.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Providencia en S. Francisco.

En la parroquial iglesia de Sta. María se practica el devoto y solemne Octavario en honor de María Santísima en el misterio de su gloriosa Asunción á los Cielos. Por la mañana misa solemne á las 9, y al anochecer los acostumbrados cultos, Rosario, plática que dirá hoy D. N. Panedas, pbro Padre nuestros, Gozos y Despido al órgano. Mañana predicará D. Jaime Tutzó, Pbro.

Santo de mañana

Sta. Juana Francisca Fremiot,
viuda fundadora.

Movimiento del Puerto.

Despachados

El 20.—Para Philippville polacra goleta «Isabel» Cap. D. Bernardo Roca con 7 trips, y lastre.

Para Barcelona vapor Austro Ungaro «Adria» Cap. Mr. L. Pascualetto con 24 trips, y maderas.

ANUNCIOS

Agencia de Contribuciones de Menorca.

Los señores contribuyentes terratenientes en los demás pueblos de la Isla cuyas cuotas estan domiciliadas en esta Agencia, podrán pasar á recoger de esta oficina, sus correspondientes recibos, hasta el día 24 del corriente.

Mahon 18 Agosto de 1886.—El Agente, Miguel Pons Orfila.

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente á los respectivos pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en la escribania del presente actuario, se venderán en pública subasta siendo las posturas competentes, en la audiencia de este Juzgado el día diez y ocho de Setiembre próximo á las once de la mañana, con rebaja del veinte por ciento de su respectivo evalúo, las casas sitas en esta ciudad números 74 de la calle del Castillo, números 19 y 21 y n.º 24 de la calle de S. Pablo y n.º 58 de la calle de Santa Eulalia, y un solar sin numerar sito en la última espresada calle: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los representantes de los dueños de las espresadas fincas procedentes de la herencia de Juan Tudurí y Tudurí. Dado en Mahon á 16 de Agosto de 1886.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 25 de Agosto.

Ha de constar de dos series, de 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.220 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	800.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
14 de 2.500	35.000
1.000 de 300	300.000
99 aprox. de 300 ptas. por los	
99 núms. id. de centena del premiado con	
80.000 pesetas.	29.700
99 ptas. caapr-ox. de 300 da una, para los 99 números restantes de la centena del que otenga el premio de 40.000 pesetas.	29.700
2 aprox. de 2.500 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	5.000
2 id. de 1.550 para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.100

1.220 547.500

Mahon 17 de Agosto de 1886.—Administrador, Diego de la Torre.

Instituto de 2.ª enseñanza de Mahon.

A tenor de lo prevenido en la legislación vigente de Instrucción pública el curso académico de 1886 á 1887 empezará en este Instituto el día primero de Octubre próximo observándose para la matrícula y el examen de ingreso las disposiciones siguientes:

1.º La matrícula estará abierta en la Secretaría del Establecimiento durante los últimos quince días del mes de Setiembre desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde y desde las cuatro hasta las siete de la misma continuando el último día hasta las doce de la noche. Los que por cualquier motivo no pudiesen matricularse dentro del plazo referido podrán hacerlo durante el mes de Octubre; pero esta última matrícula será extraordinaria y por ella deberán satisfacer los interesados dobles derechos.

2.º Así los que hayan de matricularse durante el plazo ordinario como los que tengan que hacerlo en el extraordinario deberán presentar al efecto la oportuna solicitud por medio de una hoja impresa que se les facilitará en la portería del Establecimiento, acompañando la correspondiente cédula personal los mayores de catorce años, expresando en dicha hoja las asignaturas en que deseen matricularse, por cada una de las cuales se les entregará la correspondiente cédula de inscripción abonando por ella dos pesetas cincuenta céntimos.

3.º El importe de la matrícula ha de abonarse en un solo plazo al tiempo de hacer la inscripción en cantidad de ocho pesetas si es ordinaria y diez y seis si es extraordinaria.

4.º Los alumnos que en el último curso hubiesen obtenido el premio ordinario en una ó mas asignaturas tendrán derecho á igual número de matrículas de honor, completamente gratuitas siempre que no tuviesen nota ó antecedentes desfavorables en su conducta académica.

5.º Los que hayan de matricularse por primera vez deberán ser previamente aprobados en un examen de las materias

que comprende la primera enseñanza elemental, ante un tribunal compuesto de tres catedráticos del Instituto para lo cual deberán presentar una solicitud ajustada al modelo que se les facilitará en la Secretaría. Dichos exámenes tendrán lugar durante el mes de Setiembre á las horas indicadas en el tablon de edictos del Establecimiento, para aquellos que han de ingresar durante el plazo ordinario y en los días y horas que se designen del mes de Octubre los que se presenten á hacer su inscripción en la matrícula extraordinaria.

6.º Los estudios generales de 2.ª enseñanza necesarios para aspirar al grado de Bachiller deben verificarse previamente de modo que las asignaturas de Latin y Castellano se sucedan según su orden numérico precediendo á las de Retórica y Poética Psicología Lógica y Ética y á las de Idiomas Francés, Inglés ó Aleman: la de Geografía debe preceder á las de Historia Universal é Historia de España, la de Aritmética y Algebra á las de Geometria Trigonometria y esta á las de Física y Química é Historia Natural.

Lo que se publica en este periódico para oonocimiento de los interesados.

Mahon 16 de Agosto de 1886.—El director, Diego Monjo.

El Intendente Militar del Distrito de las Islas Baleares.

Hago saber: Que debiéndose contratar según lo dispuesto por el Excmo. Sr. Director General de Administración militar en orden de 22 de Julio próximo pasado y por el término de un año á contar desde primero de Octubre próximo y un mes mas si conviniese á la Administración militar, la adquisición de las cantidades de artículos que se espresan en el cuadro que á continuación se detalla, consideradas necesarias á las factorías de utensilios de este Distrito para atender al suministro del ejército; se convoca por el presente anuncio á una pública y simultánea subasta que tendrá lugar á las doce del día trece del mes de Setiembre próximo en los estrados de esta Intendencia y Comisaria de Guerra de Mahon con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la citada dependencia todos los días no festivos desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde, el de precios límites que tambien se exhibirá y publicará con ocho días de anticipacion á la subasta y modelo de proposicion que al final de este anuncio se estampa; en el concepto de que las personas que deseen tomar parte en este servicio deberán presentar sus proposiciones antes de la media hora que preceda á la indicada, en pliegos cerrados, estendidos en papel del sello 11.º y hallarse presentes ó legalmente representados en el acto de la licitacion para esclarecer las dudas que puedan ofrecerse y en caso de aceptación firmar el acta de remate.

Cuadro espresivo de las cantidades de artículos que se calculan necesarios durante un año en cada una de las factorías que se detallan.

Factoría de Palma.—45 Hectólitros de Aceite.—750 Quintales métricos de Carbon.—600 Quintales métricos de Paja larga para relleno de gergones y caberales.

Factoría de Mahon.—35 Hectólitros de Aceite.—650 Quintales métricos de Carbon.—250 Quintales métricos de Paja larga para relleno de gergones y caberales.

Estas cantidades podrán aumentar ó disminuir según lo reclamen las exigencias del servicio.

Palma 9 de Agosto de 1886.—Antonio Porta.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N. vecino de con cédula personal de (tal clase) espedita con el número por (tal dependencia) en de ; enterado del anuncio y pliego de condiciones formulado por la Intendencia militar de este Distrito en 9 de Agosto próximo pasado bajo las cuales se saca á pública subasta la adquisición de varios artículos con destino á las factorías de utensilios del mismo, se comprometo por sí (ó como apoderado D. N. N. ó tal Sociedad, según documento legal que acompaña) á la entrega con arreglo á dicho pliego de los siguientes artículos por los precios y con destino á las factorías que se espresan á continuación:

Para la factoría de Palma (Aquí se espresarán los artículos para los cuales se quiera hacer proposicion en la forma que para cada uno se indica). El aceite á (tantas) pesetas (tantos) céntimos el hectólitro. El carbon á (tantas) pesetas (tantos) céntimos el quintal métrico. La paja larga para relleno á (tantas) pesetas (tantos) céntimos el quintal métrico.

Para la factoría de Mahon. (En igual

forma que se ha indicado para la de Palma) Acompañando en garantía el tapon de depósito que marca la condicion 5.ª del pliego.

(Fecha y firma del proponente)

Subasta

El día 22 de Agosto á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas fuesen competentes, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, las fincas situadas en Alayor y su término que siguen:

Una porcion de terreno de cinco cuarteras sembrada dividido en trece cercados y una viña con algebe y era, todo contiguo sito en el Camí Nou al Norte de la carretera de Mahon á Ciudadela, bajo el tipo de 1.350 libras.

Una pieza de tierra antes viña de cuatro mil cepas sita en Biniatzau, bajo el tipo de 400 libras.

Una porcion de terreno sita en Biniatzau de cabida de una cuartera sembrado dividido hoy en dos campillos antes cuatro y una viña, conteniendo un pozo, bajo el tipo de 850 libras.

Un huertecito denominado «La jua» sito en la calle de San Pedro, bajo el tipo de 300 libras.

Una porcion de tierra de cabida de tres barcillas sembrado dividida en dos campillos, se halla situada en el punto denominado Derrera el Molí de Naval, bajo el tipo de 275 libras.

Un cercado de unos ocho almudes sembrado sito en el Camí den boij, bajo el tipo de 140 libras.

Una viña de 5.000 cepas en el camino Biniatzau bajo el tipo de 800 libras.

Una porcion de tierra de unas diez y siete barcillas sembrado con boyera y casita dividida en siete cercados, situados en tierras de Biniatzau, bajo el tipo de 2.200 libras.

La casa n.º cuatro de la calle de la Virgen bajo el tipo de 1.400 duros.

La casa-horno n.º 4 de la calle Ancha bajo el de 730 duros.

La casa n.º dos de la calle de las Novias bajo el de 600 duros.

La casa n.º 9 calle del Angel, bajo el de 320 duros.

La casa n.º 7 tambien de la calle del Angel bajo el de 400 duros

Y la casa n.º 5 de la propia calle del Angel bajo el de 400 duros.

Las fincas se subastarán separadamente, y no concluyendo el remate el día señalado seguira la subasta el siguiente ó siguientes necesarios á la misma hora.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido Notario.

Alcaldía de Alayor

El Ayuntamiento de mi presidencia ha tenido á bien acordar que la fiesta de San Lorenzo de este año se celebre el domingo día 22 del actual, con corridas y bailes públicos según costumbre en años anteriores.—Alayor 17 de Agosto de 1886.—El Alcalde, Pedro Villalonga.

Gran Baile

D. José Fortuñy, dueño del Cafetin el Trueno participa á sus numerosos parroquianos y á las señoritas aficionadas á la Tersicore, que se celebra baile mañana y Domingo en los grandes corredores del ex-Claustro.

Por primera vez en esta temporada se bailará el Galop infernal.

Al Público

Con motivo de la fiesta que celebra la aldea de S. Clemente el próximo domingo, el sábado abrirá sus puertas al público, en dicho punto, un Café en el nuevo edificio que se está levantando para Casino, sirviéndose con todo esmero posible cuanto enlicores, refrescos y demás gusten encargar á su dueño Pedro Villalonga, las personas que honren visitar el referido establecimiento.

SUBASTA

El día 27 del corriente á las 11 de la mañana, en el despacho del notario don Francisco Andreu se venderán en licitacion verbal, sin sujecion á tipo alguno, los almacenes números 16, 19 y 20 del Anden de Levante, juntos ó por separado. Los títulos de propiedad y condiciones de la venta están de manifiesto en el despacho de dicho notario.